
 
 

 
 

 

 

Presidenza e Segreteria Generale: Via della Malpensada 84 - 38123 TRENTO 
Telefono +39 0461-231380 Web: www.fiso.it - E-mail: info@fiso.it 

P.IVA 00853510220 - C.F. 80023420229 
                                                             

 

 

Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 251 
 

Venerdì 28 gennaio 2022 alle ore 17:00 a seguito di regolare avviso di convocazione, art 15.9 

dello Statuto Federale, a tutti i componenti ed al Collegio dei Revisori dei Conti, si è svolto il 

Consiglio Federale della Federazione Italiana Sport Orientamento. Si precisa che a seguito 

dell’emergenza sanitaria da “Covid-19”, il Consiglio Federale si riunisce mediante videoconferenza 

con sistema informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti. 

 

Presenti 

Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi, Gianluca Carbone; Andrea Gobber (entra in riunione 

al punto 4); Carla Gobbetto; Valter Giovanelli; Daniele Guardini; Fabio Hueller; Christine 

Kirchlechner, Elena Poli  

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

 

Ordine del Giorno: 

 

1. Esame ed approvazione verbale CF 250 

2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e iniziative in 

programma: eventuali delibere conseguenti 

3. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

4. Esame ed approvazione Preventivo CIP e GIA 2022 

5. Analisi Preventivo 2022 

6. Affiliazioni e Riaffiliazioni 2022 

7. Aggiornamento ed esame convenzioni/contratti 

8. Orienteering World Cup Round 3 with European Orienteering Championship 2023 

9. Proposta nomina componenti Gruppo di lavoro per la 5 giorni d’Italia 

10. Aggiornamento Protocollo Covid FISO 

11. Calendario CO 2023 

12. Relazione Commissione Cartografia su sovrapposizione impianto 

13. Analisi trattamento differenziato tra tesserati italiani e stranieri in occasione di gare di 3° 

livello del Calendario 

14. Proposta Commissione Ambiente: bilancio del carbonio della FISO; 

15. Studio di fattibilità e analisi funzionale di un archivio informatico a supporto della gestione 

degli Albi tecnici federali e dell’attività formativa 

16. Indizione Assemblea Straordinaria per modifiche Statuto 

17. Istituzione Centri federali   

18. Sviluppo progetti scuola e proposte per la Promozione 

19. Proposta corso d'aggiornamento per tecnici FISO con focus sui Campionati Studenteschi 

  

 

Il Presidente apre la riunione alle ore 17:10 

 

1. Approvazione verbale CF 250 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il verbale del Consiglio Federale n. 250 del 4 

dicembre 2021 (DF 221/2021). 
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2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e programmata: 

eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente informa il Consiglio sulla possibilità degli accorpamenti della DSA, si evidenzia la 

necessità di aumentare i tesseramenti ed il numero delle Società affiliate, da qui l’intenzione di 

organizzare un incontro in videoconferenza con Comitati e Delegazioni per farsi portavoce con le 

Società. Il Consigliere Bettega suggerisce che, come altre Federazioni, si potrebbe proporre di fare 

tesseramenti diversi per ogni disciplina, un quesito da sottoporre al CONI. 

 

Il Presidente prosegue con la relazione dell’incontro avuto a Roma con il Presidente di Sport e 

Salute riguardo al Mondiale Master, quest’ultimo ha confermato il sostegno, è stato inoltre definito 

il Comitato Organizzatore, che prevede Cozzoli come Presidente, la partecipazione di Sannicandro. 

Agli stessi è stato chiesto sostegno per le sponsorizzazioni. Prevista una riunione in modalità remota 

il 2 febbraio con le Società affiliate della Puglia e la Delegazione per incentivare la collaborazione 

ed una sinergia nell’organizzazione del Mondiale che prevede anche la creazione di un Centro 

Federale FISO in Gargano.  

 

Il Presidente evidenzia ai responsabili di settore la necessità di fare attenzione che nelle 

convocazioni siano riportati i nomi di tutti i partecipanti. Si chiede maggior etica, da parte dei 

tecnici e degli accompagnatori nel rispettare le regole. 

 

Per quanto riguarda la programmazione dell’Alto Livello, il Presidente suggerisce di individuare un 

protocollo interno che sia esteso a tutte le quattro discipline, dove vengano stabiliti i contributi degli 

atleti, il noleggio dei mezzi per le trasferte, ecc., la stesura dello stesso sarà a cura della 

Commissione Agonismo. 

 

Il Presidente informa che dalla Commissione Master ha ricevuto la richiesta di essere maggiormente 

coinvolta, essendo questa categoria così importante per il movimento. Il Consiglio ne prende atto. 

 

C’è stata la richiesta da parte del Circolo Velico Lucano di organizzare un incontro per condividere 

le iniziative del sud, da qui il Presidente propone al Consiglio di nominare il Consigliere Daniele 

Guardini, avendo già dato la sua disponibilità, quale referente dei rapporti con l’area delle regioni 

del centro-sud. Il Consiglio condivide la scelta. 

  

Lo stesso Daniele Guardini informa che non si ricandiderà per il prossimo quadriennio del 

COMOF, per il Consiglio Federale di marzo si dovrà trovare la figura che lo sostituirà. 

 

Al Presidente è arrivata la proposta da parte di Peraro e di Girardi di sviluppo nell’area Alpe 

Cimbra, con la proposta di istituire un Centro Federale.  

 

Si sta definendo con la RAI il palinsesto delle gare 2022, essendo stata confermata anche per 

quest’anno quest’importante collaborazione. 

 

Essendo al via la nuova stagione sportiva è essenziale ribadire l’importanza degli allestimenti con 

indicazioni della Federazione agli organizzatori per una corretta esposizione degli striscioni e degli 

spazi sponsor FISO, la Commissione Materiali dovrà dare le linee guida. 

 

Il Vicepresidente Bisoffi ha avuto un incontro con l’Università Tuscia per un corso di laurea in 

scienze motorie che vedrà la FISO come interlocutore privilegiato 

 

È confermato che la disciplina dello Scio è stata aggiunta ai Winter World Masters Games 2024 che 

si terranno in Lombardia.  

 

Infine, il Presidente conclude informando che è stato accreditato il primo acconto del contributo 

2022 di Sport e Salute, e necessita di un ragionamento a parte all’ordine del giorno 5. 
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3.  Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

 

Il Consiglio Federale, in base a quanto discusso durante la riunione dell’11 gennaio u.s., considerata 

la richiesta della Delegazione Marche e visionata la documentazione del progetto “Realizzazione 

della mappatura territoriale propedeutica alla manifestazione Orienteering 2022”, preso atto del 

decreto della P.F. Politiche Giovanili e Sport n.249 del 15.12.2021 della Regione Marche, che 

assegna un contributo pari ad euro 12.500 che verrà elargito a fine marzo 2022 a rendicontazione 

delle spese, ratifica all’unanimità dei presenti l’erogazione di un anticipo di euro 10.000,00 per 

consentire alla Delegazione di coprire le spese del progetto (DF 222/2022). 

 

Il Consiglio Federale, considerate le varie richieste pervenute negli anni alla Federazione da parte 

degli Organizzatori di Manifestazioni internazionali in calendario FISO, delibera all’unanimità dei 

presenti la procedura di poter concedere agli Organizzatori che lo domandano, un anticipo, non 

superiore ad euro 10.000 e salvo disponibilità della Federazione, previa stipula di una Fidejussione 

(DF 223/2022). 

 

Il Consiglio Federale, preso atto della nota prot. AOO_168_PROT_17_12_2021_4372 – FISO della 

Regione Puglia, che determina il contributo massimo di euro 89.500,00 per l’evento dei WMOC 

2022 e dell’obbligo di una fidejussione, per la richiesta di liquidazione di un acconto pari al 50% 

del contributo concesso, delibera all’unanimità dei presenti la stipula di una fidejussione rilasciata 

dalla Banca della Federazione pari all’importo da liquidare (DF 224/2022). 

 

Il Consiglio Federale approva all’unanimità la proposta del Responsabile Cartografia Adriano 

Bettega di gratuità per le domande di adeguamento alle norme cartografiche vigenti di impianti già 

esistenti e in corso di validità di Mappe CS/T a norme ISSprOM presentate entro il 30.06.2022 per 

le gare di 3 livello in calendario Federale 2022 (DF 225/2022). 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti l’apertura del nuovo conto bancario 

intestato al Comitato FISO Lombardia, con legale rappresentante il Presidente nazionale e delegato 

ad operare il Presidente del Comitato Marco Della Vedova, richiesta anche una carta di debito e una 

carta di credito intestata allo stesso Della Vedova (DF 226/2022). 

 

Il Consiglio Federale prende atto della relazione del Responsabile TrailO sugli ulteriori addebiti 

dell’agenzia di autonoleggio Panek in occasione della trasferta della Squadra Nazionale di Trail-O 

in Lituania del settembre 2021, ad oggi tali addebiti sono stati stornati a due dei tre convocati. 

 

Entra in riunione il Consigliere Andrea Gobber 

 

4. Esame ed approvazione Preventivo CIP e GIA 2022 

 

Il Consiglio Federale visionata la documentazione del Modello per la Gestione delle Informazioni 

delle Attività e del Preventivo 2022 della Federazione per il settore paralimpico delibera 

all’unanimità dei presenti il Modello GIA e Preventivo 2022 da inviare al CIP (DF 227/2022). 

 

5. Analisi Preventivo 2022 

 

Il Consiglio prende atto del primo acconto ricevuto da Sport e Salute relativo ai mesi di gennaio, 

febbraio e marzo, confermando la riduzione rispetto a quanto inserito nel bilancio preventivo 

deliberato nel novembre scorso. Si cercherà di trovare nuove sponsorizzazioni ma se queste non 

arriveranno, si dovrà procedere ad una variazione di bilancio nel mese di aprile. I quattro 

responsabili di settore sono chiamati a ricalcolare il loro programma per il 2022 rispettando il 

budget deliberato. 

A tal proposito il Presidente informa del malumore delle DSA per questa ripartizione dei contributi 

che le vede molto penalizzate rispetto alle federazioni, ed è per questo che il Coordinamento 

Nazionale delle DSA vuole affidare l’incarico allo Studio Ghiretti per la redazione di una ricerca sul 

mondo delle Discipline Sportive Associate, aggiornando i dati della precedente ricerca effettuata nel 
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2013; tale ricerca sarà presentata in occasione di un convegno finalizzato ad evidenziare l’attività e 

la consistenza delle DSA al fine di rivendicare una maggior attenzione da parte delle autorità 

preposte; lo Studio Ghiretti ha presentato un preventivo di euro 14.000,00 iva esclusa; tale costo 

sarà ripartito tra le DSA aderenti ed il costo a DSA oscillerà quindi tra euro 737,00 ed euro 1.500,00 

iva esclusa. Il Consiglio Federale aderisce alla proposta del Coordinamento Nazionale delle DSA e 

delibera all’unanimità dei presenti d’impegnare l’importo di euro 1.500,00 oltre IVA per la 

realizzazione, in collaborazione con le altre Discipline Sportive Associate (DSA), di uno 

studio/ricerca sul “Mondo delle DSA” (DF 228/2022). 

 

6.  Affiliazioni e Riaffiliazioni 2022 

 

Il Consiglio Federale, come da art. 6.5 dello Statuto in vigore, delibera all’unanimità dei presenti le 

riaffiliazione a tutti gli effetti delle Società per l’anno 2022 in regola con il pagamento della 

riaffiliazione e senza perdita di anzianità se effettuato entro la data del 31 gennaio 2022 

(DF229/2022). In occasione della determinazione delle modalità di riaffiliazione per l'anno 2023 il 

Consiglio valuterà l'introduzione di una sovrattassa per le Società che non rispetteranno la data 

limite del 31 dicembre. 

 

7.  Aggiornamento ed esame convenzioni/contratti 

 
Il Consiglio Federale decide di portare in discussione i contratti dei tecnici, allenatori e collaboratori 

alla prossima riunione. 

 

8. Orienteering World Cup Round 3 with European Orienteering Championship 2023 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti il contratto con la IOF per la 

manifestazione Orienteering World Cup Round 3 with European Orienteering Championship 2023 

e l’assegnazione della stessa alla Società Park World Tour Italia S.S.D., inoltre nomina Delegato 

IOF Advisor della manifestazione Francesco Giandomenico (DF 230/2022). 

 

9. Proposta nomina componenti Gruppo di lavoro per la 5 giorni d’Italia 

 

Il Consiglio delibera all’unanimità dei presenti la seguente composizione del gruppo di lavoro per la 

5 giorni d’Italia da organizzare nel 2023 e 2024: Elena Poli, Carla Gobbetto ed il Presidente Anesi. 

Il Gruppo di lavoro darà le linee guida della Federazione per l’organizzazione alla Società 

organizzatrice Park World Tour Italia S.S.D. (DF 231/2022). 

 

10. Aggiornamento Protocollo Covid FISO 

 

Il Presidente dopo essersi consultato con l’ufficio Organi Collegiali del CONI, sentito il parere del 

medico Federale presenta al Consiglio la proposta di aggiornamento al protocollo Gare Covid 

aggiornato dal Vicepresidente Bisoffi e dal Consigliere Responsabile della Commissione Medica 

Christine Kirchlechner. Il Consiglio si confronta. La Federazione deve puntare alla sicurezza delle 

Società che organizzano e ai tesserati che partecipano alle gare. Il Consiglio Federale delibera 

l’aggiornamento del Protocollo gare COVID da inserire sul sito FISO 

(https://www.fiso.it/_files/f_media/2022/01/25030.pdf), valido fino allo stato d’emergenza che ad 

oggi risulta fino al 31.03.2022, con 9 voti favorevoli e 2 contrari (Valter Giovanelli e Adriano 

Bettega) (DF 232/2022). 

 

11. Calendario CO 2023 

 

Il Consigliere responsabile Fabio Hueller presenta la proposta di Calendario gare C-O 2023 

elaborata con la Commissione Calendario. I Consiglieri si confrontano, mancando nel calendario 

gare al sud, il Consiglio Federale delibera all’unanimità la proposta di calendario C-O 2023 con 

l’inserimento successivo di una gara al sud, probabilmente in settembre, inoltre a seguito della 

https://www.fiso.it/_files/f_media/2022/01/25030.pdf


 5 

mancanza di candidature pervenute entro il 31.12.2021, per l’organizzazione del Trofeo delle 

Regioni 2023, si approva l’apertura del bando con scadenza al 30.04.2022.(DF 233/2022) 

 

12. Relazione Commissione Cartografia su sovrapposizione impianto 

 

Rinviato alla seconda parte della riunione. 

 

13. Analisi trattamento differenziato tra tesserati italiani e stranieri in occasione di gare di 3° 

livello del Calendario 

 

Daniele Guardini relaziona sul caso del trattamento differenziato tra tesserati italiani e stranieri in 

occasione di gare di 3° livello del calendario. Il Consigliere Fabio Hueller interviene spiegando che 

la questione delle quote d’iscrizione è regolamentata dagli attutali regolamenti gare nonché nel 

riepilogo delle quote gara (https://www.fiso.it/_files/f_media/2022/01/24959.pdf). Il Consiglio 

Federale ritiene comunque importante un ulteriore approfondimento sull’argomento.  

 
La riunione viene chiusa alle ore 20:30 per riprendere il 3 febbraio alle ore 18:00 sempre in 

modalità telematica. 

 

Presenti 

Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi, Gianluca Carbone; Andrea Gobber; Carla 

Gobbetto; Valter Giovanelli; Daniele Guardini; Fabio Hueller; Christine Kirchlechner, Elena Poli  

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

 

 

Il Presidente comunica che si è svolto l’incontro con le Società del Sud, presente anche il referente 

Daniele Guardini. Alle Società è stato chiesto di attivarsi per aumentare i tesseramenti, maggior 

sinergia fra loro anche nell’organizzare le gare, sostenendosi a vicenda. Da parte delle Società si è 

manifestata la difficoltà di dover dipendere dal nord per l’organizzazione degli eventi. Daniele 

Guardini aggiunge che l’impegno c’è ma è evidente la difficoltà a concretizzare. Il Vicepresidente 

Bisoffi evidenza come siano presenti numerosi tecnici di 1 livello. 

 

Viene discusso il punto all’odg.12 rinviato nella prima parte del Consiglio. 

 

12. Relazione Commissione Cartografia su sovrapposizione impianto 

 

Il Consigliere Bettega relaziona sulla sovrapposizione dell’Impianto Alberobello già oggetto di 

delibera nel 2020, l’impianto sarà sede della Coppa Italia Sprint organizzata dalla Società PWT 

Italia. La Società titolare dell’Impianto si è resa disponibile a mettere a disposizione la carta che 

risulta però da adeguare alle nuove norme. Il Consiglio si confronta arrivando alla proposta di un 

incontro tra le parti, il responsabile cartografia Bettega, il Consigliere Carla Gobbetto ed il 

Presidente, per arrivare ad un accordo di contitolarità. 

 

14. Proposta Commissione Ambiente: bilancio del carbonio della FISO 

 

Il Vicepresidente Bisoffi presenta la proposta della Commissione Ambiente sull’adesione da parte 

della FISO ad impegnarsi: 

• ad elaborare annualmente, a partire dal 2023, un bilancio del carbonio per le attività 

riconducibili alla responsabilità diretta della Federazione;  

• a predisporre un piano di miglioramento progressivo volto a ridurre le emissioni di 

carbonio.; 

• a aderire all’iniziativa “Sports for Climate Action” del Comitato Olimpico Internazionale e 

del Segretariato Onu per i cambiamenti climatici (UNCC). 

La Commissione Ambiente fornirà il supporto operativo alla Segreteria Federale, e formulerà 

proposte di interventi da sottoporre all’approvazione del Consiglio e sosterrà iniziative di 

https://www.fiso.it/_files/f_media/2022/01/24959.pdf
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comunicazione e sensibilizzazione (incontri, webinar, pubblicazioni, banner, ecc.) rivolti sia ai 

tesserati sia al pubblico, volti ad accrescere la consapevolezza sui temi climatici. 

Il Consiglio Federale quindi, in considerazione dell’importanza e dell’urgenza di mitigare i 

cambiamenti climatici, delibera all’unanimità dei presenti la redazione e pubblicazione di un 

bilancio del carbonio a partire dal 2023 (DF 234/2022). 

 

15. Studio di fattibilità e analisi funzionale di un archivio informatico a supporto della 

gestione degli Albi tecnici federali e dell’attività formativa 

 

Si propone da parte del Responsabile della Commissione Formazione in collaborazione con Daniele 

Guardini, di avviare con il fornitore di servizi uno studio di fattibilità e un’analisi funzionale per la 

realizzazione di un archivio informatico a supporto della gestione degli Albi tecnici e dell’attività 

formativa federale. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti. questo studio di 

fattibilità che dovrà definire i requisiti funzionali e i costi di realizzazione, sulla base dei quali 

sottoporre una proposta operativa all’approvazione del prossimo Consiglio Federale (DF 235/2022). 

 

16. Indizione Assemblea Straordinaria per modifiche Statuto 

 

In considerazione della programmazione di un’Assemblea Nazionale Straordinaria per alcune 

modifiche Statuarie e nella previsione di poter ricevere le eventuali proposte entro fine primavera e 

convocare così l’Assemblea a fine estate, il Consiglio approva l’invio di una comunicazione al 

riguardo alle Società, con anche il coinvolgimento di Comitati e Delegazioni. 

 

17. Istituzione Centri federali   

 

Il Presidente, come già anticipato nelle comunicazioni, informa sulle proposte per istituire i due 

Centri Federale a Lavarone e Gargano con l’obiettivo importante di incrementare nei due siti 

l’attività dell’orienteering. 

 

18. Sviluppo progetti scuola e proposte per la Promozione 

 

Il Consigliere Elena Poli presenta il Progetto-pilota di promozione della disciplina orienteering 

attraverso la realizzazione di uno o più percorsi fissi sul territorio italiano, chiamato “Percorso 

Stabile” elaborato con Vincenzo Di Cecco (allegato 1). Il Progetto è destinato ad Istituzioni, Scuole, 

Famiglie e Società. 

 

19 Proposta corso d'aggiornamento per tecnici FISO con focus sui Campionati Studenteschi 

 

Elena Poli prosegue presentando la proposta di un webinar per un corso di aggiornamento sui 

Campionati Studenteschi 2021/2022, il costo previsto è di circa euro 500, la proposta sarà a breve 

condivisa con la Commissione Formazione e con la Commission e TrailO. 

 

 

Esauriti i punti all’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 20:45 

 

 

 

 

LA SEGRETARIA GENERALE        IL PRESIDENTE FEDERALE 

                      Simonetta Malossini                 cav. Sergio Anesi 
. 


